



Le Président  
Paul Chambon

## La lettre n° 27

Lyon, le 15 septembre 2017

Chers amis,

Dans ma précédente lettre, du mois d'avril, je vous incitais à participer aux XIV<sup>èmes</sup> Rencontres Nationales de la SFPML qui se déroulaient, à Montpellier, les 7 et 8 juillet.

Notre collègue, le Pr G.Marti-Mestres qui nous accueillait à la Faculté de Pharmacie, nous avait proposé de collaborer au symposium INEXO, sur le thème des Modèles alternatifs pour la recherche dans les pathologies du vieillissement. Ce colloque a réuni environ une centaine de participants avec des conférenciers venant de France, mais aussi d'Italie, du Portugal et d'Allemagne. Autre innovation de taille pour la SFPML : les exposés étaient en langue anglaise !

A côté des conférences et des communications, des posters ont été présentés et ont donné lieu à l'attribution d'un prix, qui est revenu à Lorena Rebecchi de l'Université italienne de Modène pour son travail sur les tardigrades.

Quant à la partie festive organisée par notre collègue et son équipe, elle réunissait une quinzaine de personnes et nous a conduits vers le littoral camarguais. Là, une première visite en petit train au Salin d'Aigues-Mortes où un guide nous a expliqué le processus de l'obtention du sel et de sa récolte avec, en prime, l'escalade d'une colline de sel ou **camelle**, qui présente des dimensions impressionnantes (environ 400 m de long sur 25 de haut).

La superficie du Salin atteint environ 10.000 hectares et le site concentre une flore particulière riche de plantes halophiles et surtout de nombreuses espèces avicoles (environ 200 espèces) dont, bien sûr, les flamants roses qui représentent des colonies de l'ordre de 5 à 10.000 oiseaux.

Le guide nous a expliqué que la couleur rose des pattes des flamants roses était due au bêta-carotène présent dans leur nourriture à base de petites crevettes roses (*Artemia salina*) qui, elles-mêmes, ingèrent des algues microscopiques roses (*Dunaliella salina*).



Après un agréable déjeuner à Aigues-Mortes, nous avons parcouru cette magnifique cité médiévale (datant de 1240) et en particulier son château et ses remparts, dont Louis IX (futur Saint Louis) est à l'origine alors qu'il se préparait à partir en croisade.

C'est ainsi qu'au terme de deux journées bien remplies, chacun a pu regagner son domicile dans la soirée.

A présent, nous devons aborder la préparation du XXXIII<sup>ième</sup> **Congrès International de la SPML** qui aura lieu du **20 au 22 septembre 2018** et pour lequel nos amis italiens ont choisi la belle ville de **Naples**.

Le congrès va s'étaler sur 3 jours (du jeudi après-midi . au samedi midi)

Le thème proposé et retenu est **l'Observance Thérapeutique avec la prise en charge du patient**.

Un **post-congrès** est également à l'étude avec la **visite de Pompeï et/ou d'Herculanum** (si le Vésuve veut bien rester silencieux !!).

Bien entendu, dès que j'aurai plus d'informations, je vous les transmettrai, mais reprenez déjà ces dates et venez nombreux soutenir le travail de nos amis italiens.

Bien cordialement

P.Chambon